

Zeitschrift: Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

Herausgeber: Le messager suisse de France

Band: 8 (1962)

Heft: 1

Artikel: Merci, Monsieur Goetschi

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-849081>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MERCI, MONSIEUR GOETSCHI

« Le Messager suisse » de France dit merci à M. Goetschi. Depuis la fondation de notre petite revue, il lui a été dévoué. Partisan convaincu de ce lien entre tous les Suisses de France, M. Goetschi n'a jamais cessé de s'en occuper en lui procurant d'une façon régulière de nouveaux abonnés. Il

Sur la foi d'un acte de naissance que nous avons de la peine à croire exact, vous voilà, Cher Monsieur Goetschi, invité à quitter un travail que vous avez aimé ; vous êtes arrivé à cette fameuse frontière de la retraite, que nous avons tous plus ou moins tendance à considérer comme si lointaine... C'est la vie avec les nombreux problèmes qui se posent à chacun, compte tenu de ce qu'il est, avec son caractère, ses défauts et ses qualités... La vôtre de vie, Monsieur Goetschi, est l'image même de ce que doit être la vie de tout homme de bonne volonté.

Sur le cours de votre longue et belle carrière, vous n'avez jamais eu qu'un seul objectif : servir, au sens le plus large et le plus digne du terme, vous avez été un exemple frappant de conscience professionnelle.

C'est avec tristesse que nous vous voyons partir, emportant avec vous tant de souvenirs..., nous aurions souhaité bénéficier longtemps encore de votre amicale présence, de votre excellent caractère, en un mot, de votre amitié... Hélas, nous ne pouvons que nous résigner à accepter cette séparation et, selon l'usage, je me fais l'interprète de vos collègues pour formuler vos louanges.

Vous auriez mérité que votre éloge soit prononcé par quelque maître en l'art de s'exprimer..., le seul mérite de notre allocution sera sa sincérité. Nous vous dirons donc nos regrets, nos compliments et nos vœux :

Nos regrets : votre activité a été beaucoup trop importante pour que nous vous oubliions..., nous ne pourrons plus dire « Lucerne » ou « Berne », sans vous revoir en pensée, par conséquent, tous les jours... Cependant, nous sentirons toujours un vide parmi nous.

Camarade exemplaire, sans complications, franc, loyal, vous avez fait notre admiration et nous espérons conserver votre amitié..., tels sont nos compliments...

Nos vœux..., ce sont ceux que chacun de nous souhaite pour lui-même, lorsqu'il sera arrivé au but..., souhaitant seulement être aussi en forme, aussi dynamique que vous et, oserais-je dire, aussi privilégié que vous semblez l'être dans le bonheur... Exemple pour nous tous, surtout pour les jeunes, vous avez dirigé votre carrière avec patience et intelligence et dirigerez dès à présent, aussi sûrement, la parfaite réussite de l'organisation de votre retraite. Nos félicitations et nos vœux s'adressent aussi à votre chère femme, dont le goût charmant vous a tant aidé, dans l'aménagement de votre nouveau home de Kehrsatz..., en cette ravissante campagne bernoise où vous vivrez heureux, alternant l'agréable détente et la vivifiante activité champêtre... Chers Monsieur et Madame Goetschi, que tous vos vœux se réalisent...

Mes collègues voudront bien me permettre de terminer par un bref aperçu de votre activité en souhaitant que l'un d'entre nous, tout à l'heure, accepte de compléter ce rapide tour d'horizon de 42 ans au service du

quitte son travail à l'Office national suisse de tourisme. Cependant nous espérons qu'il continuera — même en Suisse — celui qu'il faisait pour nous, à titre tout à fait bénévole, ce dont nous lui gardons une profonde reconnaissance.

La Rédaction.

tourisme par quelques épisodes amusants, voire humoristiques de votre longue carrière qui n'a pas toujours été celle d'un caissier...

Entré aux C.F.F. en 1920 et après le stage de formation classique à Londres, de 1922 à 1924, où tout agent se devait alors de faire ses armes, en vue d'acquérir des connaissances solides, M. Goetschi fut nommé à Paris en 1925. C'était le temps où les Français — qui étaient en 1914 les plus importants clients de la Suisse — ne reprenaient, au sortir de la tourmente, que difficilement le chemin de l'étranger. Par contre, les Américains sillonnaient l'Europe, Paris était pour eux une excellente base de départ. Vendeur, de 1925 à 1930, M. Goetschi recevait ainsi la clientèle américaine, tout autant que la clientèle française ; c'est ainsi qu'il s'était spécialisé dans l'organisation de ces voyages-éclair des Américains, « Les grandes capitales d'Europe en deux ou trois semaines »... Peu de différences, en fait, avec l'époque actuelle ; toutefois, la confection des billets était peut-être plus compliquée..., les services avions étaient très limités, leurs correspondances précaires, les combinaisons air-fer-autocar difficiles à établir... et l'Eurailpass, qui eût grandement facilité la tâche, était encore loin d'être inventé...

En plus de ces absorbantes occupations, Goetschi était chargé de la décoration et de l'installation hebdomadaire des trois vitrines de l'Agence, veillant à ce qu'une région ou station ne soit pas plus favorisée qu'une autre..., nous étions alors assez étroitement surveillés par les responsables des stations ; sa modestie l'a certainement empêché de dire toute l'application et le goût qu'il déployait dans ce travail. Il était passé maître dans l'art de l'écriture... Responsable, par surcroît, des commandes d'imprimés de l'Agence ; représentant — à titre privé, je crois, — de certains moyens publicitaires du Chemin de fer du Jungfraujoch, du Pilate, et aussi collecteur d'annonces parmi les hôteliers de Paris, pour l'Indicateur Officiel... J'en oublie certainement...

Telles sont, en résumé, les multiples facettes d'une intense et fidèle activité au service de notre pays.

C'est en 1931 qu'il fut nommé caissier : en fait, cette charge était celle d'un caissier-comptable..., responsable du bilan de l'agence, de la tenue des comptes courants postaux et bancaires, des paiements et de la comptabilisation de toutes les factures, détaxes, de la caisse des timbres, du compte des différences sur fiches de caisse, ... et ceci jusqu'en 1940. Déplacé, pendant la guerre, au Service Commercial des C.F.F. et de retour à Paris pour la réouverture de l'agence en 1945, il reprend le poste, qu'il quitte à présent...

Cher Monsieur Goetschi, l'agence de Paris perd en vous un précieux, un infatigable collaborateur qui a joué un rôle très important dans son développement...

(Suite page 6).

CARNET DU MESSAGER

Nous avons la tristesse d'annoncer la mort, survenue en décembre, de Mme Léopold Micheli, mère de notre ancien Ambassadeur. Sachant la place qu'elle occupait à la Communauté de Grandchamp, nous publions ci-dessous deux extraits de la Feuille d'Avis de Neuchâtel.

DEUIL DANS LA COMMUNAUTE DE GRANDCHAMP

C'est en décembre qu'a été célébré à la Collégiale de Neuchâtel le service funèbre à la mémoire de Mme Léopold Micheli, sœur Geneviève, mère de la communauté de Grandchamp. Mme Micheli, qui est la mère de l'Ambassadeur Micheli, dirigeait depuis plusieurs années la communauté religieuse protestante de Grandchamp. C'est durant sa direction que ce qui fut à l'origine un groupement de retraite et de prière devint une institution organique, comme l'est la communauté masculine de Taizé, près de Cluny. La maison-mère de Grandchamp s'est développée ; une deuxième maison a été créée près de Bâle ; des fraternités existent à Lausanne, Paris, en Algérie, au Liban, etc. Mme Micheli a animé, avec ses compagnes, une des expériences chrétiennes protestantes les plus audacieuses, mais aussi des plus fructueuses spirituellement, car toute empreinte d'une piété vivante.

LE SERVICE FUNEBRE

« Je crois la sainte Eglise universelle. Je crois la communion des saints, la résurrection de la chair et la vie éternelle. »

Il est, dans la vie de l'Eglise, des heures où cette assurance de la foi devient une réalité tangible et où la joie du ciel déborde sur le deuil et les larmes.

Le lundi 11 décembre, en l'église Collégiale, a eu lieu le service funèbre de la Mère de la Communauté de Grandchamp, sœur Geneviève, Mme Léopold Micheli. Le culte était célébré par les frères de la Communauté de Taizé, des pasteurs de l'Eglise réformée neuchâteloise et de l'Eglise nationale vaudoise, et un professeur de la Faculté de théologie de Neuchâtel. Liturgie d'une grande sobriété, où dominent la louange et la certitude de la foi, avec une prédication du frère prieur de Taizé sur le texte de Romains 13 : 12 : « La nuit est avancée, le jour

est proche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons-nous des armes de la lumière. »

La prière pour l'unité des chrétiens — dominante de la vocation des frères et des sœurs — était manifestée par des représentants de plusieurs ordres et communautés : des diaconesses de diverses maisons, des sœurs de Pomeyrol, en France, la Communauté d'Imshausen, en Allemagne, les moniales du monastère de Sainte-Françoise-Romaine et un père de l'Abbaye du Bec-Hellouin, des Petites sœurs de Jésus et de nombreux membres du Tiers-ordre de l'Unité, de Taizé et Grandchamp. Une vaste assemblée de chrétiens de toutes confessions s'unit dans l'action de grâces pour celle que Dieu a rappelée à Lui, intercéda d'une même voix pour les autorités de toutes les Eglises, et célébra la victoire de la Résurrection.

G. de R.

M. A. E. Peter expose quelques-unes de ses œuvres à la Galerie des Orfèvres, 66, quai des Orfèvres, ou 23, place Dauphine.

Paysages et naïfs.
Exposition permanente.

Merci M. GOETSCHI

(suite de la page 3)

Bonne marche de notre administration, bonne tenue de la représentation suisse à Paris..., tel a été votre double souci.

Connaître, et faire connaître toujours mieux la Suisse..., travailler pour elle, sont des objectifs pour lesquels vous n'avez ménagé ni votre temps ni vos efforts assidus ! Vous avez le droit d'en être fier et méritez le témoignage ému de notre admiration ainsi que de l'amitié de nous tous...

Cher Monsieur Goetschi, heureuse et paisible retraite en compagnie de votre chère femme, dans votre maison de Kehrsatz.

P.-S. — Allocution prononcée par M. Gross lors de l'apéritif d'adieu offert à l'agence par M. Goetschi, le 20 décembre 1961.

Pour couvrir

ses frais

" Le Messager Suisse

de France "

a besoin

de publicité

★ ★ ★

N'oubliez pas
qu'une annonce
dans ses colonnes
est également
une marque
de prestige

★ ★ ★

Tarifs à votre
disposition